





Anoche estuvo reunido el Consejo de ministros desde las nueve hasta las doce. Hemos oido que en este Consejo se trató de algunas cuestiones que tienen relacion con el estado de Europa, y del personal de los gobernadores de provincia. Anoche quedaron elegidos los nuevos gobernadores de Albacete, Murcia y Zaragoza.

Si se termina á tiempo su examen, para lo que el ministro de Hacienda trabaja noche y dia, se puede esperar que antes de que se reuna en sesion publica el Congreso, el gobierno lleve al mismo terminados los presupuestos para que puedan ser examinados por la comision general.

Hoy, dia de la Purificacion de Nuestra Señora, no ha habido capilla publica en Palacio, segun costumbre, á causa del estado interesante de S. M. la Reina. Esta augusta señora, sin embargo, ha asistido á los oficios desde su tribuna particular, acompañada de toda la real familia.

Hay esperanzas de que se logre rebajar el recargo de 50.000.000 de reales que se ha intentado hacer en la contribucion territorial. Para esto se hacen extraordinarios esfuerzos.

El Sr. Hurtado, diputado que ha sido por Zafra desde 1846, se presenta á disputar nuevamente la eleccion en dicho distrito, con la aceptacion del gobierno.

Segun despachos telegráficos de hoy martes, la temperatura entre ocho y nueve de la mañana en grados centesimales, en las principales capitales de España, era: Zaragoza, 0,0; Bilbao, 4,6; Oviedo, 1,3; Santiago, 2,6; Burgos, -6,8; Soria, -0,4; Valladolid, -3,0; Salamanca, 2,2; Madrid, -0,4; Albacete, -1,0; Sevilla, 6,6; San Fernando, 10,7; Granada, 1,4; Murcia, 6,9; Alicante, 8,4; Valencia, 6,2; Palma, 8,2; Barcelona, 8,4.

—A la propia hora el estado del cielo era: Despejado en Zaragoza, Bilbao, Oviedo, Santiago, Soria, Valladolid, Salamanca, Madrid, Sevilla, Granada, Murcia y Valencia, cubierto en Burgos y Palma, y nubes en Albacete, San Fernando y Alicante.

—El estado del mar era: gran oleaje, en Bilbao; de leva, en San Fernando; rizada, en Alicante; y tranquila, en Palma y Barcelona.

Ayer á las dos de la tarde, ante la Junta consultiva de la Armada, fué adjudicada en subasta publica el servicio de la limpia de los caños del arsenal de la Carraca, á favor de D. Eduardo Pedroño Gonzalez, del comercio de Cádiz.

Esta disposicion hace el elogio de la mencionada Junta y del señor director general de ingenieros de la Armada, pues por medio de tan importante obra se evitara la inutilizacion de un establecimiento tan necesario para el fomento de la

marina. Tambien ésta debe alegrarse de que haya recaido dichas obras en el señor Pedroño Gonzalez, conocidísimo por su autoridad é inteligencia en asuntos mercantiles y de construcciones; el mismo que está organizando en Cádiz una fabrica de carpinteria mecánica, primera en su clase en España y aun en el extranjero, que renairá en su recinto máquinas con que cubrir cuantas exigencias pueda desear el arte de construir.

Parece que se está preparando un proyecto de reglamento para sustituir al que rige actualmente en el cuerpo de telégrafos, y en él quedarán como es de esperar, corregidos todos aquellos defectos que la esperiencia ha dado á conocer en el que se halla vigente. De suponer es tambien que se tendrá en cuenta el penoso y constante trabajo de los empleados subalternos del ramo para preponer el aumento de sus exiguas dotaciones.

El personal del ramo de vigilancia está desplegando grande actividad en el difícil desempeño de su obligacion, á juzgar por los resultados. A consecuencia de una denuncia hecha al gobierno de esta provincia, el jefe de la seccion de orden público Sr. Carcedo, fué anoche con el subinspector del distrito del Hospital, á la calle de Lavapiés, núm. 11, donde sorprendieron una fabrica de moneda falsa, ocupando un talego con ciento y tantos duros, crisoles, metales y otros efectos. Por consecuencia de este reconocimiento fueron en seguida á hacer otro en la calle de la Estrella, donde hallaron tambien otros varios efectos, dos escopetas, un puñal, un cachorrillo y otras armas.

—En la calle Mayor fueron sorprendidos anoche en una buhardilla, siete hombres y otras tantas mujeres, la mayor parte indocumentados.

—Esta mañana ha sido detenido por el inspector Sr. Villanueva en la parroquia de San Sebastian un individuo que acababa de robar un bolsillo.

—El mismo inspector ha puesto á disposicion de la autoridad los presuntos autores de otros dos robos, habiendo ocupado gran parte de los efectos robados, un formon, una ganza, una palanqueta y varias papeletas de empeño.

—En la plazuela de Santa Cruz ha sido detenido esta mañana un hombre que estaba dando veces subversivas. Se cree que estuviere demente.

Se ha dicho y censurado que el ministro de Hacienda ha llamado estos dias á su despacho á varios capitalistas con el objeto de obtener de ellos fondos con que salir de apuros del momento. Pero esto es hacer cargos al Sr. Trápita, por lo que solo merece elogios. Existen en las provincias, y deben existir en mayor número á fin del presente mes, gruesas cantidades producto de la recaudacion del trimestre. Más de un capitalista habia hecho

proposiciones al gobierno para hacer la negociacion de entregar en Madrid las cantidades que el gobierno tiene ó va á tener en las provincias. Pero el Sr. Trápita, que no hará operacion alguna de crédito sin subasta ó concurso público, llamó á los capitalistas para conocer las proposiciones de todos, y el resultado ha sido tan feliz, que el gobierno ha negociado los fondos de que se trata á un interes de 1 por 100 más bajo del que exige el Banco en sus descuentos, y con 2 ó 3 por 100 de menos del precio á que se haria esta operacion entre particulares.

La Política dice que en la primavera próxima vendrá la reina Cristina á España. No sabemos en qué se fundará La Política para asegurar una cosa de que no hemos oido hablar y de que ahora nadie se ocupa en las regiones oficiales.

Organizado desde 1862 el partido moderado en la provincia de Valencia, la junta de aquella capital, central de la provincia, ha comisionado á uno de sus miembros para que se acerque al gobierno y le asegure que los moderados de Valencia se hallan identificados con el gabinete actual.

Háblase mucho en Madrid de una carta dirigida por el capitán general de la armada Sr. Armero á uno de sus amigos más importantes de esta corte, de aquellos que han marchado constantemente á su lado en política, en la que dice que todos sus amigos y todos los hombres de ideas moderadas deben apoyar al gabinete actual.

Esta tarde hemos recibido de la Agencia Havas los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 2 (por la tarde). El «Morning-Post» cree saber que los alemanes harán constar que la entrada en el Schleswig no será para desmembrar la Dinamarca, sino para obtener garantias materiales de la ejecucion del tratado de 1852.

Se han recibido noticias de Méjico que alcanzan al 6 de enero, por las que se sabe que Bazaine se dirige á los puertos del Pacifico.

Los franceses han ocupado á Posein. Negrete ha sido completamente derrotado, tratando de volverse á apoderarse de San Luis de Potosí.

Juarez ha estado en Zacatecas. Uragua, con 6.000 hombres, prepará una gran resistencia en las montañas de Colonia.

Londres, 2. Noticias de New York que alcanzan al 22, dicen que corren voces de que la convencion de la Carolina del Norte quiere separarse de la Confederacion del Sur.

En el asilo de San Bernardino habia en fin de diciembre de 1862, 624 acogidos,

é ingresaron 2.796 durante el año 1863; aumentando la cifra á 3.420. De estos salieron para otros establecimientos ó con padron 27.005 y fallecieron 74, quedando en 1.º del presente año 2.779. Los gastos del asilo importaron 811.764,41 reales y quedó una existencia de 2.889,48 rs.

Escríben de Paris que el gobierno francés está decidido á mantenerse apartado del conflicto franco-alemán, limitándose á hacer constar las consecuencias desagradables que va á tener para la paz de Europa las negativas de muchas potencias al proyecto de Congreso general ó restringido cuya adopcion hubiese podido concurrar la gravedad de la cuestion que hoy se ventila y de las que mañana pueden aparecer. En este sentido parece que se ha expresado ya el ministro de Negocios extranjeros Mr. Drouyn de Lhuys en una entrevista que tuvo el dia 25 con el representante de Austria en Paris.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 591 fanegas de trigo de 44 á 52 1/2 rs. fanega; la cebada de 29 á 32 rs., y la algarroba á 4v.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE.—A las 8.—La alegría de la casa.—Baile.—Una boda improvisada.

ZARZUELA.—A las 8.—La Conquista de Madrid.

CIRCO.—A las 8.—La almoneda del diablo.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—Amar sin dejarse amar.—Los celos infundados ó el marido en la chimenea.—Un estudiante novel.

DIARIO DE MADRID.

Santos del dia 3.—San Blas, obispo, y el beato Nicolás de Longobardio.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de monjas de Nuestra Señora de las Maravillas, donde prosigue la novena de su Virgen titular; predicará en la misa mayor D. Angel Greño y en los ejercicios de la tarde D. Basilio Sanchez Grande.—En la ermita del Angel (paseo de Atocha), se celebrará funcion al glorioso San Blas, con misa mayor, manifiesto y sermon. Tambien se hará funcion al mismo Santo en Atocha y en el Caballero de Gracia.—Por la noche habrá ejercicios en Italianos, San Ignacio y oratorios.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora del Buen Consejo, en San Isidro ó en San Marcos.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 3.—Parada: Cataluña y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Cataluña D. Antonio Dor-

regaray.—Jefe de dia: Señor comandante capitán de Figueras D. Pedro Sierra San Martín.—Visita de Hospital: Constitucion.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

SE DESEAN COMPRAR ALGUNAS MAQUINAS usadas para un nuevo establecimiento. Calle de Lavapiés, 17, bajo, derecha.

ALOS ZAPATEROS.—ELASTICOS DE Aseda, reves blanco, para caballero, á 8 1/2 rs. vara. Calle de Santa María, 19, principal.

UNA JOVEN DE BUENA EDUCACION desea encontrar una casa para coher todo el año, sin interrupcion. Calle de Sevilla, 8, principal izquierda.

POR AUSENTEAR SU DUEÑO, SE traspasa un acreditado almacén de vinos y licores. Darán razon Puerta del Sol, números 11 y 12, camiseria de Uranga.

SE ADMITEN UNO O DOS PUPUILOS.—Palma Alta, 2, entresuelo de la izquierda.

PERDIDA.—QUIEN HUBIESE PERDIDO algo dentro de un carruaje de plaza en el dia de ayer 1.º de febrero, puede llegarse á la calle de las Torres, núm. 4, cuarto 2.º de la izquierda, de diez á doce del dia, que dando su nombre y las señas, se le entregará.

UNA SEÑORA DE 38 AÑOS DE EDAD, viuda, desgraciada y enferma de la matriz, que ha estado baldada de dolores nerviosos, se ve sola y sin más consuelo que volver los ojos al Todopoderoso y á las almas caritativas que la quieren favorecer. Vive calle de la Estrella, núm. 12, cuarto buhardilla de la derecha, en compañía.

LIQUIDACION.—SE HACE MUY VERDADERA de todos los géneros y ropas de paño existentes en la tienda de la Plaza Mayor, núm. 19.

DON BERNARDO ARROM, HABIENDO estado en Francia muchos años y recibido allí su educacion, ha ejercido la profesion del idioma francés con muy buen éxito en varios puntos de España, y ofrece en dicho concepto sus servicios en esta corte en su casa-habitacion y á domicilio. Da tambien leccion á señoritas, y á poco de recibir su ensenanza se reconoce su buen método teórico-práctico, elegante pronunciacion, adelantos y demas circunstancias que se requieren y en esta profesion le recomiendan. Admite á las personas inteligentes que gasten, juzgar de su aptitud. Son razonables sus emolumentos, y se dará razon, de nueve á dos de la tarde. Arco de Santa María, 13, principal.

LA ROSA BLANCA.

I. En los últimos años del siglo xv, y á la caída de una hermosa tarde de junio, una caravana de viajeros, caballos y mulas de cargamento descendía por una de las más escarpadas gargantas de los Alpes, dirigiéndose por una de las sendas tortuosas que van á dar al valle del Rhone. Este camino, serpeneando entre dos montañas de granito, se perdía á la vista de los viajeros en un semicírculo cuyo fin no vislumbraban, cuando de repente el desprendimiento de parte de una roca les cerró el paso semejante á una trampa gigantesca que cayendo de repente los dejase mudos de sorpresa y de espanto. Componían la caravana unos veinte hombres de diferentes países, que se habian asociado para combatir con más amenidad los peligros de semejante descenso. A la vista de aquel obstáculo insuperable, los viajeros prorumpieron en lamentaciones al verse ya casi al término de la bajada y entreviendo casi la alfombra de verdura del valle cercano y sin poder salir de entre aquellas rocas en esa hora en que el crepúsculo de la tarde van sintiéndose vencidas por las sombras de la noche. Los más enérgicos blasfemaban; los más prudentes discutían y algunos propusieron volver al sitio donde habian hecho noche; pero esta opinion fué rechazada por la generalidad; qué necesidad habia de retroceder y caminar durante ocho horas en medio de las tinieblas de la noche? Todos se opusieron y los más jóvenes propusieron pasar allí la noche,

acurrucarse al abrigo de las rocas, encender una buena hoguera y velar unos mientras otros durmiesen. Las rocas les dieron provision de combustible, y después que los más atrevidos reconocieron el terreno y la imposibilidad de seguir la marcha, cada uno se acomodó como pudo, se abrigó con sus mantas al pié de las rocas ó tomó asiento cerca del fuego mientras dos centinelas vigilaban las dos avenidas del sendero. Resignados ya á aquella detencion inesperada, trataron de pasar la noche lo mejor que pudieron, echando mano los que no querían dormir de la conversacion, único recurso de que podían disponer. La mayor parte, pues, de los viajeros formó círculo en torno de la llama, hablando primero de cosas indiferentes y recayendo por fin en la conversacion en los asuntos políticos de la época. ¿Qué época tan azarosa! Si alguna época puede provocar la locuacidad de un narrador, fué la del siglo xv, que habia visto los asesinatos de Tamerlan, en Paris los de los Armagnacs, tambien en Francia el de Juana de Arco, en Oriente la caída de Constantinopla; por todas partes, en fin, torrentes de sangre y torrentes de ideas; en este siglo tambien nació con Gutenberg la imprenta en Alemania. La artillería y la imprenta, dos armas nuevas que tenían los pueblos para combatir, preocupaban per un lado la atencion general, por otro las luchas de Luis XI y Carlos el Temerario, y los encuentros sangrientos en Granson Morat y Namey. El cadáver del duque de Borgona, encontra-

